

Semana Santa

HORNACHUELOS
2025

de la Esperanza





Saludo del Alcalde



Queridos vecinos,

Es un honor dirigirme a todos vosotros en esta Semana Santa, una de las celebraciones más arraigadas y emotivas de nuestro municipio. Estas fechas nos invitan a la reflexión, a la convivencia y a la transmisión de nuestras tradiciones, manteniendo vivo el legado que generación tras generación ha dado forma a nuestra identidad.

Nuestra Semana Santa es mucho más que un acontecimiento religioso; es un testimonio del esfuerzo y la devoción de nuestras hermandades, cofrades y de todos aquellos que, con su entrega y compromiso, hacen posible que cada año revivamos con emoción la pasión, muerte y resurrección de Cristo. Desde aquí, mi más sincero reconocimiento a todos los que participan, desde costaleros y músicos hasta los que trabajan en la organización y el mantenimiento de nuestras calles y templos. Por

supuesto, no podemos olvidarnos de quienes nos proporcionan seguridad.

También quería aprovechar estas líneas para de forma pública animar nuestro párroco a trabajar en el ámbito católico de nuestro municipio y dar las gracias por la labor que presta.

A nuestras hermandades, pedirles que continúen velando por nuestras tradiciones y por nuestra fe.

Desde este ayuntamiento, estamos convencidos de la necesidad de apoyo a nuestras tradiciones para que estas se mantengan y por supuesto, nuestras hermandades y la parroquia tienen en esta administración y en este alcalde a un fiel defensor de eventos que como este vienen a engrandecer nuestro pueblo.

También quiero agradecer a los visitantes que se acercan a compartir con nosotros estos días de recogimiento y fervor. Que encuentren en nuestro pueblo no solo una expresión única de fe, sino también la hospitalidad y el cariño de nuestra gente. Aquí un especial apartado para agradecer a nuestros bares, restaurantes, casas rurales y demás establecimientos por el esfuerzo extra de estos días.

Os animo a vivir esta Semana Santa con respeto, devoción y orgullo, disfrutando de cada acto y procesión. Cada uno desde su punto de vista, para los creyentes reflexionando sobre su significado y los valores que nos transmite y para el resto disfrutando de una manifestación cultural única y que tanto supone a nivel turístico para nuestros pueblos.

Que esta Semana Santa nos llene de paz y esperanza.

Con afecto,

Julián López

Alcalde de Hornachuelos



Saludo de Nuestro Párroco



Queridos amigos,
Con mucha ilusión que os escribo estas palabras y que quiero celebrar juntos con vosotros esta Semana Santa de la Esperanza, en este año muy significativo para todos nosotros porque estamos en año Jubilar y de forma particular para mí porque por Providencia Divina, me encuentro en esta parroquia donde la Esperanza en Jesús el Resucitado, me está dando una alegría incalculable del evangelio.

En esta Semana Santa de la Esperanza, estamos invitados queridos hermanos a sobrellevarnos y que nadie se quede atrás. En una parroquia donde somos todos hermanos y una sola familia, tenemos la misión de cuidarnos mutuamente porque es el legado que recibimos de Jesús en la Cruz antes dar el último suspiro cuando dijo: "Mujer, allí tienes a tu hijo. Luego, dijo al discípulo: "Ahí tienes a tu madre" (Juan 19,26 -27).

Toda su vida, Jesús cuidaba a los más necesitados, atento a los hambrientos, enfermos y pobres. Su presencia era esperanzadora. Es lo que nos pide hoy día a nosotros que somos sus discípulos y seguidores: "hermano, allí tienes a tu hermana, a tu hermano, a tus abuelos ...".

Pedimos a Jesús durante esta Semana Santa de la Esperanza para que nos llene de Esperanza y que seamos todos portadores de Esperanza y de ánimo a todos nuestros mayores, enfermos y necesitados;

Que animemos a los niños y jóvenes que han perdido el ánimo de vivir y seguir luchando por cualquier fracaso que hayan encontrado en su vida.

Nos dice el Papa Francisco que: "La vida es muy corta, no hace falta gustarla con amarguras y tristezas".

Esperanza y fe.

A todos, una feliz Semana Santa
llena de Esperanza.

Vuestro amigo y pastor
Fidèle Nkanza Buka.





Semana Santa Chico

Domingo 13 de abril

La emoción de quedar con tus amigos para ir al ensayo. Preparar la túnica, la medalla y el rosario. "Mamá, ¿le has pegado el escudo al traje?", "¿Que no voy en ese lado del paso!", "Madre mía como cuesta el paso de la palmera".

Acostarte el día de antes con nervios en el estómago y despertar al día siguiente con aún más. Ir a misa con tus compañeros de varal, saliendo delante de otros o detrás en tu varal, han pasado a formar parte de ellos.

Revivir que, según la Real Academia Española significa "dicho de quien parecía muerto: volver en sí", ha sido el término más utilizado durante estos últimos meses. Resucitar, avivar y hacer que perduren las tradiciones que nosotros mismos vivimos hace ya algunos años y que, con tanta ilusión, intentamos resurgir. Quien bien nos conoce, sabe la especial devoción que a los tres nos une. Javi y Carlos, fieles del Jueves Santo. Túnica morada, capirote blanco, y a lucir a nuestro Cristo Nazareno por las calles de Hornachuelos. Jueves de ensayos a las 20:00 (para que luego caiga el refresquito "con los colegas del paso") y nervios a flor de piel. Manuel Ángel "el del polvero" su capataz, y avanzando en esa andadura que comenzamos de niños, a grosso modo, tras hacer las mil y una gracias por ver o escuchar intensamente la pasión en la Semana Santa en nuestros rincones. Mariángeles, que nunca se perdía la procesión de Miércoles Santo, aunque fuese a las 00:00 de la noche, para ver si los ojos del leve sonido del tambor. Mucha culpa de que ahora, entre los sentidos, siempre la tuvo Juan, su capataz y el acompañante de nuestro Cristo del Vía Crucis.

La Semana Santa es un sentimiento, que no todo el mundo tiene la deducción 7 días, unos durante el resto del año. Escuchar una marcha, comerte una torrija y que "el niño te pida el palito de bajo de la mesa", donde cualquier problema se hace más pequeño, no puedes sin hilo añadirlo ¡que si el año que viene...!

Que las tradiciones duren y perduren y que, nuestros niños y niñas, crezcan y disfruten de la misma ilusión que, hace más de 10 años, estos 3 nuevos capataces compartíamos juntos, bajo estas andas y esas túnicas.

¡A por la semana más gloriosa del año! ¡Al cielo con ellos!



OFICIOS: 10:00 h. en la Capilla de San Antonio (Cementerio)

HORARIO Y RECORRIDO





Miércoles Santo * Vía Crucis



Todo un año esperando que llegue el miércoles de ceniza, 40 días para encontrarse con uno mismo...

Nervios porque los ensayos empiezan y la semana santa llega.

Ensayos, días donde se refleja el compromiso, la iniciativa y la implicación sin limitación de tiempo.

Con un objetivo común para todos; cumplir nuestra penitencia, disfrutar por las calles de nuestro pueblo y, sobre todo, gracias a las horas de ensayo, evitar lesiones y hacer mágicas las calles de Hornachuelos.

Como mágico es el sonido del racheo de los pies, además del va y ven de rosarios y medallas de las portadoras, la noche de un miércoles santo.

Año especial, cargado de futuro, con compromiso y ganas de aprender de portadoras que llevan toda una vida siendo los pies del Vía Crucis.

Hasta tres generaciones van a ir bajo el trono, donde cabe destacar la presencia de jóvenes, marcando el futuro del sonido mágico de una noche de miércoles santo en Hornachuelos.

Señor, este año te has llevado contigo a nuestra compañera y florista Mari. Luchadora, encantadora, cariñosa, buena persona, excelente compañera y muy querida en nuestro pueblo.

Seguro que en cada paso que se dé la noche del miércoles Santo, sentiremos su alegría y presencia.

Tus recuerdos perdurarán siempre en nuestros corazones. Con cariño y eterna gratitud, descansa en paz compañera.

Saludos

OFICIOS: 20:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

HORARIO Y RECORRIDO





Jueves Santo * Ntro. Padre Jesús Nazareno



¿HABLAMOS PADRE?

No sé cómo decirte lo que siento al verte o al pensarte. Me has acompañado desde que mi mente alcanza a recordar, mi familia me inculco el cariño hacia ti con amor y devoción.

Cuando estoy ante ti y miro tus ojos profundos llenos de dolor y calma al mismo tiempo, pasa algo hermoso y sin decirte nada, sin pedirte solución a mis angustias, a mis desasosiegos y mis miedos, puedo sentir como tu mirada me dice ¡TU PUEDES! en ese preciso instante todo cambia en mi interior, me invade la calma, una sensación de nostalgia llena de cariño y paz, brotan lágrimas en mis ojos, pero curiosamente sonrío, y al igual que tu terrible dolor no te dejo culpar al mundo de tu destino, yo dejo del culpar por el mío y mis pesares son menos pesados, más livianos. En tu presencia retomo las fuerzas, la calma y el sentido a la vida.

Padre, sabes que esto no se trata de un Jueves Santo, un día de emociones, de sentimientos a flor de piel, se trata de mucho más de que mi vida

comenzó caminando junto a ti, aprendiendo a quererte sin alcanzar a entender el porqué, necesitando tu cercanía, muchos sentimientos que tarde años en comprender.

Como te digo Padre, se trata de tener la certeza de que cada día me llevas de tu mano alentándome para seguir adelante en este camino bello y tortuoso que es la vida con pérdidas difíciles de aceptar, con revés que no sé cómo afrontar, pero sin duda se, que, sin tenerte a mi lado, sería mucho más difícil.

Hablamos Padre.

Besapiés: Jueves 10 a las 20:00 h.

OFICIOS: 17:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

HORARIO Y RECORRIDO

19:00

23:00

C/ LA PALMERA

C/ CASTILLO

PZ. DIPUTADO
BUJALANCE

C/ CASTILLO

C/ LA PALMERA



Jueves Santo * María Nazarena



Saludo de la Hermana Mayor

Queridos hermanos,

Con el alma llena de fe y emoción, me dirijo a todos vosotros en esta Semana Santa, un tiempo de gracia en el que revivimos la Pasión, Muerte y Resurrección de Nuestro Señor. En este Jueves Santo, nos preparamos para acompañar a María Nazarena, Virgen de los Cazadores, en su caminar sereno y lleno de amor, reflejo del sacrificio redentor de su Hijo y revivimos el momento en que el Señor, con humildad y entrega, instituyó la Eucaristía y nos dejó el mandamiento del amor.

Ella, madre de esperanza y consuelo, nos guía en este sendero de fe, sosteniéndonos con su mirada firme y compasiva. Bajo su amparo, nuestros pasos en la Estación de Penitencia son un testimonio de entrega y devoción, una oración hecha marcha, un compromiso renovado con nuestra hermandad y nuestra fe.

Nuestra Estación de Penitencia es más que una tradición; es una manifestación viva de nuestra devoción, un compromiso con nuestros Sagrados Titulares y una muestra del profundo significado que tiene este día para todos nosotros. Que cada paso que demos en la calle sea una oración, que cada mirada a nuestras imágenes sea un encuentro con Dios y que cada hermano se sienta parte de esta gran familia de fe.

Agradezco de corazón a todos aquellos que hacen posible que nuestra Hermandad siga creciendo en espíritu y fraternidad. A todos aquellos que con su esfuerzo silencioso trabajan para que María Nazarena brille con esplendor en las calles de Hornachuelos.

Que este Jueves Santo, al verla avanzar majestuosa, nos recuerde que, aunque el sufrimiento y la cruz sean parte del camino, la esperanza de la Resurrección siempre nos aguarda. Que la Virgen de los Cazadores nos guíe, nos proteja y nos ayude a ser mejores cristianos cada día.

Con fraterno cariño, Laura Pérez
Hna. Mayor Hdad. De María Nazarena

Besamanos: Jueves 10 a las 20:00 h.

OFICIOS: 17:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

HORARIO Y RECORRIDO





Viernes Santo * Virgen de los Dolores



TRABAJO DE UN PASO

Hay mucha tradición alrededor de la semana santa pero también hay mucho trabajo, mucho esfuerzo y mucha preparación a lo largo del año que merece la pena que mires y aprendas de ella. Como por ejemplo de un capataz y su cuadrilla.

Si buscas un artículo sobre religión lo siento, pero no lo encontrarás, esa es una cuestión personal de cada uno, lo que sí vas a encontrar son 8 reglas que he aprendido a base de leer y mirar y como no con la experiencia q me ha transmitido los años y mis mayores en este bonito mundo de mandar una cuadrilla de hermanos y cuando digo hermanos es porque deber de sentirlo así.

LAS 8 REGLAS SON LA SIGUIENTES.

1 La Iguala: El capataz conoce a su equipo.

Cada día antes de organizar las cuadrillas talla a los costaleros emparejándolos por altura y varal. Los distribuye entre cada uno de los varales según su altura, eso es la iguala.

2 La levanta: Les mantiene motivados. Cuando el capataz golpea por tercera vez el llamador y lanza su «A ésta es», la cuadrilla a un solo corazón levanta el paso. Eso es una levanta.

El capataz motiva a la cuadrilla para conseguir el máximo.

3 Chicotá a chicotá: Planifica cada paso. Planifica con mimo el trabajo a realizar. Antes de realizar el recorrido conoce perfectamente el terreno y sabe planificar las paradas para dosificar la fuerza de las cuadrillas en función de las necesidades del terreno: **Planificar es vencer.**

Besamanos: Viernes 11 a las 20:00 h.

OFICIOS: 17:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

HORARIO Y RECORRIDO





Viernes Santo * Santo Sepulcro



4 Oído a lo que se manda: ¡Comunicación!

No deja atrás la comunicación, la cuida, la mimas, ya que es la única forma de manejar todo el paso por el camino adecuado, recto y derecho en su andar.

5 Se ensaya, se ensaya, se ensaya. Se entrena, se prepara, se ensaya, no se deja nada a la improvisación.

Nada sale por ciencia infusa, una cuadrilla no funciona sin prepararse.

El capataz es consciente de eso y por ello durante la semana previas debemos de ensaya y comentar dudas

6 A la voz de «A ésta es»: ¡Manda! Tiene una visión de conjunto que le permite conocer toda la situación y con ello **manda**, da las órdenes pertinentes. Sabe lo que hay que hacer y cómo hacerlo y dirige a su equipo a completar con éxito su misión.

No duda, no titubea, hace lo que tiene que hacer, mandando.

7 Comparte el éxito. Un buen capataz sabe transmitir a su cuadrilla el reconocimiento que están recibiendo del público cuando hacen una actuación notable. Sabe cómo transmitirles esa aclamación y que la saboreen para convertirla a su vez en un deseo de agradar y de hacer más, de ir más lejos de no detenerse ante nada ni nadie.

8 NUNCA OLVIDAR. Nunca olvidar que la cuadrilla y el capataz son un mismo corazón y si uno falla, todos fallaran

Espero q estos ocho consejos os haga pensar y a la misma vez aprender el trabajo, amistad y compromiso que con lleva en forma parte de una cuadrilla de costaleros

QUE NUESTRA MADRE LA VIRGEN DE LOS DOLORES OS BENDIGA

CAPATAZ

José Antonio Cruz González

OFICIOS: 17:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

HORARIO Y RECORRIDO

19:30

23:00

C/ LA PALMERA

CAPILLA DEL
SALVADOR

C/ CASTILLO

C/ GRANADA

C/ FEDERICO
GARCÍA LORCA

C/ LA REDONDA

PUERTA LA
VILLA

C/ DR. FLEMING

CAPILLA DEL
SALVADOR

C/ LA PALMERA



Viernes/Sábado Santo * La Soledad

Esta procesión simboliza el dolor y la soledad de la Virgen María por la pérdida de su Hijo, marcada por el silencio, la seriedad y la disciplina de sus acompañantes.



Sábado de Gloria * Vigilia Pascual

OFICIOS: 21:00 h. en la Iglesia Santa María de las Flores

El Sábado Santo es el tercer día del Triudo Pascual, por tanto es un día de silencio y reflexión en el cual los cristianos conmemoran a Jesús de Nazaret en el sepulcro y su descenso al Abismo, concluye con la celebración de la Vigilia Pascual, que es una celebración litúrgica que se realiza en la víspera del Domingo de Resurrección, día que finaliza la Semana Santa.

Sábado Santo no es una extensión del Viernes Santo, día en que se rememora la pasión y muerte de Jesús, es un día de dolor y tristeza que se destina para el silencio, luto, y reflexión, así como lo hicieron en el sepulcro María y los discípulos.





Domingo de Resurrección

Tradición y Religión



Desde pequeño al llegar estas fechas, acompañaba a mis padres y hermana a ver las procesiones, eran las fechas más esperadas del año para mí, ya que al ver las imágenes y como sus portadores y costaleros las llevaban sobre sus hombros me llamaban mucho la atención y me imaginaba yo de mayor portando los pasos sobre mis hombros, pasados los años vi como mis primos mayores se iban incorporando al festejo y se convertían en portadores y aun me creaba más impaciencia que llegara el momento de yo poder formar parte de grupo, y por fin llegó el momento de poner los varales de la Santísima Virgen de Los Dolores sobre mis hombros, no sabría explicar el sentimiento y las sensaciones de ese momento, pero solo puedo decir que después de 32 años sigo participando cada año con la misma ilusión que el primer día. Cada año participo no solo como portador sino organizando y preparando, cuidando cada detalle junto con mis compañeros y hermanos de la Semana Santa, para que todo el pueblo disfrute de esta tradición tan bonita, la cual nos une a todos los ciudadanos de Hornachuelos.

En mi familia siempre hemos vivido esta tradición con entusiasmo y deseaba que cuando formara mi propia familia, pudiera seguir disfrutándola de igual manera y así a sido, hoy en día mis hijos comparten conmigo esta pasión por la Semana Santa y participan activamente en ella siendo portadores al igual que en la organización, preparación y asistiendo a cada evento realizado por la iglesia durante estas fechas y durante el año.

Estoy muy agradecido que hayan contado conmigo como capataz del Resucitado, donde enseñé a nuestros jóvenes como llevar el paso, además de compartir nuestras creencias religiosas, y es muy satisfactorio ver la unión que tienen entre ellos, como se ayudan y se apoyan en todo momento.

Doy mi enhorabuena a nuestros jóvenes que han puesto en marcha la salida de la Semana Santa chica, después de algunos años, creo que es muy importante que sigamos animando a las nuevas generaciones a disfrutar y creer en lo que estas fechas representan en nuestra historia y tradiciones para que no se pierdan y poder seguir disfrutándola cada año.

Oscar González Rojano

OFICIOS: 11:00 h. en la Capilla de San Antonio (Cementerio)

HORARIO Y RECORRIDO





La Semana Santa de la Esperanza